

## Les Potins d'Uranie

# La grenouille dans la Lune

AL NATH

Voici une autre légende contée par des Indiens américains et dont il existerait un certain nombre de variantes auprès de différentes tribus.

Il y a très, très longtemps, le jour et la nuit n'étaient pas comme nous les connaissons maintenant, car, en ces temps-là, le jour et la nuit étaient tous deux faits de lumière grâce aux deux frères Soleil. L'aîné des frères se levait en effet chaque jour à l'est et se couchait le soir dans la Vallée du Soleil après avoir parcouru le ciel le long du Grand Arc du Soleil. Dès que celui-ci avait disparu, le plus jeune des frères se levait alors, traversait le ciel suivant un chemin un peu différent et disparaissait aussi dans la même vallée. Et les choses se passèrent ainsi durant des jours et des nuits, les uns aussi brillants que les autres.

Il advint qu'une fille de la terre tomba amoureuse du cadet des frères Soleil. Elle était naturellement jolie, mais voulait tellement attirer son attention qu'elle passait des heures à se coiffer et à lisser ses vêtements, puis restait le visage tourné vers le jeune Soleil pendant qu'il traversait le ciel. Elle lui souriait, mais il ne la voyait pas et suivait imperturbablement son chemin. Elle le saluait, mais il ne la regardait pas. Elle dansa pour lui, mais il ne le remarqua pas. Elle alla même jusqu'à l'appeler et chanter pour lui, mais en vain. Chaque nuit, il passait dans le ciel sans daigner regarder vers le bas et sans voir cette jeune fille qui l'aimait tant.

Une nuit, elle se mit à pleurer et à se lamenter en se demandant quelle ruse elle pourrait bien utiliser pour attirer son attention. Et elle rendit visite au coyote

pour lui demander conseil. Le coyote ne lui recommanda pas d'utiliser une ruse, mais plutôt d'entreprendre le long voyage jusqu'à la Vallée du Soleil à l'ouest. Elle se mit à nouveau à pleurer et le coyote en fut tellement désolé qu'il consentit à lui montrer le chemin.

Ils entamèrent ainsi un voyage qui leur prit des jours et des jours. Comme ils atteignaient un sentier étroit qui conduisait à la vallée, ils réalisèrent que celui-ci était gardé par un ours gigantesque. Le coyote murmura à la jeune fille de se transformer en renard et, au signal convenu, de se précipiter sur le sentier pendant qu'il détournerait l'attention de l'ours.

Le coyote se mit alors à chasser sa queue et à tourner sur lui-même de plus en plus vite, jusqu'à ce qu'il parut n'être plus qu'un tourbillon de poussière. L'ours quitta sa garde pour voir de plus près cet étrange phénomène. Alors la jeune fille et le coyote coururent le plus rapidement qu'ils purent sur le sentier et atteignirent finalement la Vallée du Soleil où la jeune fille reprit sa forme humaine.

Le coyote lui dit alors qu'elle devait se rendre seule à la maison du jeune frère Soleil et il la tranquillisa en l'assurant qu'il la verrait, qu'il lui rendrait visite et qu'il l'épouserait un jour, mais qu'elle ne devait jamais regarder directement son visage, car meurt tout qui regarde la face du Soleil.

Elle se rendit ainsi à la loge et lorsque le jeune frère Soleil parut, il remarqua la jeune fille pour la première fois. Il lui rendit visite de très nombreuses fois, mais il portait toujours un masque. Comme l'avait prédit le coyote, il finirent par se marier.

Au cours du temps, la jeune femme devint de plus en plus impatiente de connaître le visage de son époux. Elle lui demanda de façon de plus en plus pressante d'enlever son masque, mais il refusait systématiquement en rappelant que devait mourir tout qui regardait le visage du Soleil.

Comme elle devenait vraiment inconsolable et pleurait de plus en plus souvent, le jeune Soleil finit par céder, mais à condition qu'elle se change en grenouille et l'observe par dessous la surface de l'eau à la mare proche, et seulement pour un bref moment. Aussitôt la jeune fem-

me se changea en grenouille, plongea dans l'eau et attendit que son époux vienne au bord de la mare et enlève son masque. Et, pour la première fois, elle vit son visage.

Il était splendide. Oubliant où elle était et qu'elle s'était changée en grenouille, elle sauta hors de l'eau pour embrasser sa joue. Mais à peine l'avait-elle touché que sa lumière se tamisa et qu'il devint la Lune. Au même moment, elle se transforma en une ombre fantomatique.

Et ainsi les jours de Pleine Lune, l'ombre de la grenouille-jeune-mariée peut-être vue sur la joue de la Lune ...

AL NATH